
 
 
 

N i e d e r s c h r i f t  
 

 
über die 9. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Sport und Freizeit am 06.10.2021 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
Sitzungsraum: Bremerhaven, Rudloffstraße 121, Tanzsportzentrum 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende: 16:35 Uhr 

 
 

Teilnehmer/innen: 
 

Stadtrat 
Herr Stadtrat  Bödeker  
 

SPD 
Frau Stadtverordnete  Böttger-Türk  
Herr Stadtverordneter  Busch  
Herr Stadtverordnetenvorsteher von Haaren 
Frau Stadtverordnete  Kirschstein-Klingner  
Herr Stadtverordneter  Kurutlu  
 

CDU 
Herr Stadtverordneter Holz für Frau Stadtverordnete Kargoscha  
Herr Stadtverordneter  Müller  
Herr Stadtverordneter  Strauch 
Herr Stadtverordneter Ventzke für Herrn Stadtverordneter Raschen 
 

DIE GRÜNEN PP 
Frau Stadtverordnete  Coordes  
Herr Stadtverordneter  Labetzke  
Herr Stadtverordneter  Schott  
 

BIW 
Herr Stadtverordneter  Schuster  
 

DIE LINKE 
Frau Stadtverordnete  Brand  
 

FDP 
Herr Stadtverordneter  Grotelüschen  
 
Entschuldigt:  
 
AfD 
Herr Stadtverordneter  Jürgewitz  
 

Piraten 
Herr Stadtverordneter  Niedermeier  
 
 
 

Weitere Teilnehmer: 
Amt für Sport und Freizeit: Herr Axmann 
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Landessportbund Bremen Frau Müller 
Kreissportbund Bremerhaven: Herr Schildt 
Gesamtpersonalrat: Frau Hansing 
Schriftführer: Herr Ennen 
 
Entschuldigt: 
Landessportbund Bremen Frau Behrendt 
Frauenvertretung, Schwerbehindertenvertretung, Personalrat Soziales und Sport 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung übergibt StR Bödeker das Wort an Marius Morck, Geschäftsführer der 
Tanzsportgemeinschaft Bremerhaven. Als „Hausherr“ des Tanzsportzentrums begrüßt Herr Morck die 
Ausschussmitglieder und bedankt sich für die gute Zusammenarbeit des Vereins mit den Ausschussmit-
gliedern und der Verwaltung. 
 
Herr StR Bödker eröffnet die Sitzung und teilt zunächst mit, dass Frau Bodenhagen aus der Stadtverord-
netenversammlung ausgeschieden ist und nun wieder Herr StV Raschen ordentliches Mitglied im Aus-
schuss für Sport und Freizeit geworden ist. 
 
 

1. 
 

Einwohnerfragestunde   

Es wurden keine Einwohnerfragen eingereicht. 
 

2. 
 

Genehmigung der öffentlichen Niederschrift der 8. Sitzung des Aus-
schusses für Sport und Freizeit in der Wahlperiode 2019/2023 am 
26.05.2021  

 

 
 

2.1. 
 

Genehmigung der Niederschrift der 8. Sitzung des SPOA vom 26.05.2021 
(Videokonferenz)  

SPOA 
33/2021 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Sport und Freizeit genehmigt einstimmig die Niederschrift in der vorgelegten 
Fassung. 
 
 
 
 

3. 
 

Sachstandsbericht   

 
 

3.1. 
 

Sachstandsbericht  SPOA 
28/2021 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Sport und Freizeit nimmt einstimmig vom Sachstandsbericht in der vorgeleg-
ten Fassung Kenntnis. 
 
 
 
 

 

4. Zuwendungen an Sportvereine und -verbände   
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4.1. 
 

Kanu-Verein Unterweser e. V. 
Anschaffung eines Drachenboot-Smallboots  

SPOA 
29/2021 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Sport und Freizeit bewilligt einstimmig dem Kanu-Verein Unterweser eine 
Zuwendung in Höhe von 25 %, max. 1.750 €, zu den Anschaffungskosten eines Drachenboot-
Smallboots aus Wettmitteln in Gesamthöhe von 7.000 €. 
 

 
 

4.2. 
 

Leher Turnerschaft von 1898 e.V.  
Ergänzung der Flutlichtanlage auf dem Rasenjugendplatz Sportanlage 
Honholdstraße  

SPOA 
30/2021 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Sport und Freizeit bewilligt einstimmig der Leher Turnerschaft für die Ergän-
zung der Flutlichtanlage Rasenjugendplatz um 3 LED-Flutlichtmasten auf der Bezirkssportanlage 
Speckenbüttel, Platz 1, eine Zuwendung von 50 % zu den Gesamtkosten von 45.000 €, maximal 
22.500 €, aus Wettmitteln. 
 
 

 
 

4.3. 
 

SC Lehe-Spaden e.V.  
Installation eines sonnenbetriebenen Heizstabs für die Duschwasserver-
sorgung  

SPOA 
31/2021 

Herr StV Labetzke befürwortet den Einbau eines sonnenbetriebenen Heizstabes im Vereins-
haus des SC Lehe-Spaden, da dies auch ein Vorbild für andere Vereinshauser sein wird. Zudem 
weist er darauf hin, dass die oft nicht perfekt gedämmten Vereinshäuser hohe Energiekosten 
verursachen, die von den Mitgliedern getragen werden müssen. Grundsätzlich sollten auch städ-
tische Vereinshäuser mit Photovoltaikanlagen bestückt werden. Herr StV Busch unterstützt 
diese Ideen, wobei grundsätzlich geklärt werden müsse, wie dies gefördert werden könne. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Sport und Freizeit bewilligt einstimmig dem SC Lehe-Spaden eine Zuwen-
dung für die Installation eines sonnenbetriebenen Heizstabes zur Duschwasserversorgung der 
Sportler:innen in Höhe von 1.309 € zu den Gesamtkosten von 2.618 € aus Wettmitteln. 
 
 

 
 

5. 
 

Leistungsförderung 2021 
2. Tranche  

SPOA 
32/2021 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Sport und Freizeit erklärt sich mit der von der Verwaltung vorgeschlagenen 
Mittelvergabe zur Förderung des Leistungssports im Jahr 2021 – 2. Tranche - in Höhe von 2.500 
€ einverstanden. 
 
Die Restfinanzierung ist von den Antragstellern sicherzustellen. 
 

 
 
 

6. Verschiedenes   
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6.1 
 
 
 
 
 
6.2 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
6.3 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
6.4 
 
 
 
 
6.5 
 
 
 
 
 
6.6 
 

Verabschiedung des Stadtsportvorsitzenden 
Herr StR Bödeker bedankt sich im Namen aller Ausschussmitglieder für die vertrauensvolle und 
konstruktive Zusammenarbeit beim Vorsitzenden des Stadtsportbundes Frank Schildt. Herr 
Schildt war 21 Jahre Vorsitzender des Kreissportbundes bzw. Stadtsportbundes Bremerhaven 
und wird beim Stadtsporttag am 16.10.21 nicht wieder zur Wahl antreten. 
 
Sportbetrieb unter Corona-Bedingungen 
Herr StR Bödeker berichtet, dass der Sportbetrieb in die Saison 2021/22 gestartet ist. Während 
der Punktspielbetrieb relativ normal stattfindet, gibt es bei Einzelwettkämpfen und Veranstaltun-
gen diverse Ausfälle. Z. B. fällt das große Jugend-Fußballturnier um den „Wespa-Jugendcup“ 
aus. 
 
Für das Soforthilfe-Programm Sport 2021 sind diverse Anträge eingegangen. Die Antragsfrist 
endet bereits Ende Oktober. Da viele Hallenveranstaltungen in der Wintersaison geplant waren 
und damit auch noch Anfang 2022 ausfallen werden, wäre es richtig, das Soforthilfe-Programm 
Sport auch im kommenden Jahr fortzusetzen. Wer Möglichkeiten hat, sich für die Verlängerung 
dieses Landesprogrammes einzusetzen, sollte hier die Sportvereine unterstützen. 
 
Aktuelle Hallensituation in Bremerhaven 
Herr Axmann berichtet, dass aktuell verschiedene Sporthallen wegen dringendem Reparaturbe-
darf gesperrt sind. Im Nordsee-Stadion gibt es in der großen Spielhalle einen großen Fußboden-
schaden und die Gymnastikhalle ist wegen Wassereinbruchs gesperrt. Zudem sind die Halle der 
Oberschule Geestemünde und das Dojo der Walter-Kolb-Halle wegen des schadhaften Zustan-
des nicht nutzbar. Das Dojo wird nach der Sanierung allerdings in einem deutlich besseren Zu-
stand wieder in den Betrieb gehen, denn hier wird eine neue Heizung, eine neue Lüftung und 
eine LED-Beleuchtung installiert. 
 
In diesem und im kommenden Jahr werden auch in jeweils 6 Sporthallen die alten Heizungen 
und Lüftungsanlagen, die unter Corona-Bedingungen nicht betrieben werden dürfen (und zudem 
laut und energetisch veraltet sind), ersetzt. Dies betrifft in 2021 die Hallen der Johann-
Gutenberg-Schule, der Karl-Marx-Schule, der Astrid-Lindgren-Schule, der Wilhelm-Raabe-
Schule (‚Altbau) und der kleinen Halle des CvO. In 2022 werden dann die Hallen der Schule am 
Leher Markt, der Lutherschule, der Humboldtschule, der Paula-Modersohn-Schule (Gymnastik-
raum), die große Halle des CvO sowie die Hans-Gabrich-Halle umgerüstet. 
Leider können diese Arbeiten nicht nur in den Ferienzeiten stattfinden, so dass weiterhin mit dem 
Ausfall von Hallenzeiten geplant werden muss. 
 
Aktuell werden die Schulneubauten von der Stäwog und der BIS geplant. Neue Sporthallen ent-
stehen dann bei der Neuen Oberschule Lehe (Pestalozzistraße) und bei der Neuen Oberschule 
Geestemünde (Flensburgerstraße). Zudem soll die Sporthalle im Stadthaus 5 für die Neue 
Grundschule Lehe (Philipsfield) barrierefrei umgebaut und saniert werden. Das Amt für Sport und 
Freizeit hat die Wünsche des organisierten Sports dem Schulamt und der Stäwog/BIS weiterge-
leitet – u. a. den dringenden Bedarf an einer Halle für den Trampolinsport mit einer Deckenhöhe 
von 10 m. 
 
Regeln für den Besuch der Tanzsportveranstaltungen 
Auf Nachfrage von Frau StV Brand erklärt Herr Morck, Geschäftsführer der TSG Bremerhaven, 
dass bei der Premierengala in der Stadthalle die 3G-Regel gilt, bei der Deutschen Meisterschaft 
am 13. November 2021 gilt für alle Besucher*innen die 2G-Regelung. 
 
Flaggenmasten im Nordsee-Stadion 
Auf Nachfrage von Herrn StV Labetzke erklärt Herr Axmann, dass noch keine Ersatzmasten für 
die abgängigen Flaggenmasten beschafft worden sind. Es werde noch nach einer kostengünsti-
gen Lösung gesucht. Herr StV Busch verweist auf den eindeutigen Beschluss, dass das zu teure 
Angebot vom Wirtschaftsbetrieb Seestadt Immobilien nicht angenommen werden darf. 
 
Ausschusstermine 2022 
Für 2022 wurden folgende Termine für die Sitzungen des Ausschusses für Sport und Freizeit 
festgelegt: 
 
02.03.2022 
25.05.2022 
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05.10.2022 
30.11.2022 

 
 
 
 

Vorsitzender  Schriftführer 
 
 
 

Bödeker 
Stadtrat 

 Ennen 
Stadtangestellter 

 


